

# Témoignages

JOURNAL FONDÉ EN 1944 PAR LE DR RAYMOND VERGÈS

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N°21619 - 80ÈME ANNÉE

## En pleine guerre Israel-Hasmas, un ministre israélien a prié sur l'esplanade des Mosquées à Jérusalem



**"L'UE condamne avec force les provocations du ministre israélien Ben Gvir", qui mené un prière avec 3.000 fidèles sur le site de l'esplanade des Mosquées à Jérusalem-Est. C'est une "provocation inutile", a dénoncé un porte-parole du secrétaire général de l'ONU.**

Le ministre de la Sécurité nationale d'extrême droite, Itamar Ben Gvir, a conduit le 13 août des centaines d'Israéliens dans l'enceinte de la mosquée Al-Aqsa, à Jérusalem-Est annexée, pour y accomplir des prières à l'occasion d'une fête juive.

Dans la matinée du 13 août, "environ 2.250 juifs ont prié, dansé et hissé le drapeau israélien" sur l'esplanade, a rapporté à l'Agence France presse, un responsable du Waqf, l'administration jordanienne des Biens religieux musulmans à Jérusalem. Lors du second créneau alloué aux non-musulmans dans l'après-midi, "plus de 700 juifs y ont prié", selon cette même source qui s'est exprimée sous le couvert de l'anonymat.

L'enceinte est le troisième lieu saint de l'islam et un symbole de l'identité nationale palestinienne. Ils 'agit également du lieu le plus saint du judaïsme, vénéré comme le site de l'ancien temple détruit par les Romains en 70 après Jésus-Christ.

Si les juifs et les autres non-musulmans sont autorisés à visiter l'enceinte de la mosquée dans la partie orientale de Jérusalem annexée par Israël pendant des heures précises, ils ne sont pas autorisés à prier ou à arborer des symboles religieux.

Ces dernières années, les restrictions ont été de plus en plus bafouées par des nationalistes religieux purs et durs comme Itamar Ben Gvir, aussi connu pour être un extrémiste anti-musulman.

### Une provocation pour l'UE et l'ONU

Le chef de la diplomatie de l'Union européenne a dénoncé mardi les "provocations" du ministre israélien d'extrême-droite. "L'UE condamne avec force les provocations du ministre israélien Ben Gvir qui a, durant sa visite sur les Lieux Saints, plaidé pour la violation du statu quo" en vertu duquel les non-musulmans peuvent se rendre sur cette esplanade mais sans y prier, a écrit Josep Borrell sur X.

C'est une "provocation inutile", a dénoncé mardi un porte-parole du secrétaire général de l'ONU. "Nous sommes contre toute tentative de changer le statu quo lié

aux lieux saints (...) Ce type de comportement n'aide pas et c'est une provocation inutile", a déclaré Farhan Haq à la presse.

### Washington et Riyad dénoncent

Les Etats-Unis ont qualifié d'"inacceptable" cette prière. *"Les Etats-Unis sont fermement pour la préservation du statu quo historique en ce qui concerne les lieux saints de Jérusalem et toute action unilatérale, comme celle-ci (...) qui met en péril ce statu quo est inacceptable"*, a déclaré à la presse un porte-parole du département d'Etat, Vedant Patel.

*"Non seulement est-ce inacceptable, mais cela aussi détourne l'attention de ce qui nous semble être un moment vital, alors que nous travaillons à conclure un accord de cessez-le-feu"* dans la bande de Gaza, a-t-il ajouté.

L'Arabie saoudite a condamné les incursions israéliennes répétées dans l'enceinte de la mosquée Al-Aqsa à Jérusalem-Est annexée, a déclaré le ministère des Affaires étrangères.

Dans un communiqué, le ministère a souligné l'importance du respect des sanctuaires religieux et a renouvelé la mise en garde du Royaume contre la poursuite de ces violations du droit international et du statut historique de Jérusalem.

Selon ArabNews, le ministère a également mis en garde contre la provocation de millions de musulmans à travers le monde.

Il a renouvelé son appel à la communauté internationale pour qu'elle assume ses responsabilités, afin de mettre fin aux violations israéliennes du droit international et des résolutions pertinentes de la légitimité internationale à Gaza.

## L'Antarctique subit une longue vague de chaleur hivernale

**L'Antarctique est le continent le plus froid de la planète, mais ces dernières années, il connaît une vague de chaleur pendant son hiver. Cette année, cette vague est d'une durée exceptionnellement longue, selon l'institut britannique spécialisé dans l'étude des régions polaires.**

«La durée de cette période de chaleur est inhabituelle», a souligné auprès de l'Agence France Presse, Thomas Caton Harrison, expert au British Antarctic Survey. Ce dernier a indiqué qu'au cours du mois de juillet, les températures moyennes du continent austral ont été 3,1°C au-dessus des normales saisonnières.

Il s'agit du second mois de juillet le plus chaud - après juillet 1981 - depuis le début des données en 1979. Les températures quotidiennes moyennes ont oscillé entre -34,68°C le 15 juillet et -28,12°C le 31 juillet, selon les données mises en ligne par l'université du Maine.

Il faisait -26,6°C en moyenne sur le continent le 7 août, dernière date disponible sur le site. Cette chaleur a atteint en juillet +9 à +10°C sur une région limitée qui englobe la terre de la Reine-Maud et une partie de la mer de Weddell.

Les anomalies de température sont fréquentes durant l'hiver antarctique mais cet épisode sort de l'ordinaire par sa durée, selon les scientifiques. C'est la chaleur prolongée qui est «remarquable», a souligné Thomas Caton Harrison.

«Des données très préliminaires suggèrent que l'on pourrait être en bonne voie pour un hiver antarctique exceptionnellement chaud», a indiqué ce dernier. Le continent blanc, battu par les vents et sans population



permanente, est l'endroit le plus froid de la planète, mais il est aussi touché par le réchauffement climatique mondial.

Dans une étude publiée en juin dans la revue Nature Geoscience, des chercheurs estimaient qu'un nouveau «*point de bascule*» pourrait être sur le point d'y être franchi, l'Antarctique se dirigeant vers une «*fonte incontrôlée*» de ses calottes glaciaires en raison de l'eau désormais plus chaude de l'océan.

Il y a un risque d'élévation du niveau de la mer, lorsque la fonte accélérée dépasse la formation de nouvelle glace sur le continent, menaçant les populations côtières partout dans le monde.

## **L'Antarctique subit une longue vague de chaleur hivernale**

**En juillet, la température mondialement a été de 1,21°C au-dessus de la moyenne du 20e siècle (15,8°C), selon l'Agence américaine d'observation océanique et atmosphérique (NOAA).**

Juillet 2024 a été le mois de juillet le plus chaud jamais enregistré et a marqué le quatorzième record de température mensuel d'affilée, selon une agence américaine.

L'année 2024 a désormais 77% de risque d'être la plus chaude jamais observée, a ajouté l'Agence américaine d'observation océanique et atmosphérique (NOAA) dans son bulletin mensuel. L'agence européenne Copernicus avait estimé que juillet 2024 avait été un tout petit peu moins chaud que juillet 2023. Mais les deux agences s'accordent sur le caractère alarmant de la situation, car chaque mois enregistrant depuis environ un an des températures mensuelles exceptionnelles.

L'année 2024 sera de façon certaine dans les cinq années les plus chaudes, selon NOAA, dont les données remontent sur 175 ans. En juillet, la température mondialement a été de 1,21°C au-dessus de la moyenne du 20e siècle (15,8°C), selon NOAA.

La période a notamment été marquée par une série de vagues de chaleur dans les pays méditerranéens et les pays du Golfe, a-t-elle souligné. L'Afrique, l'Europe et l'Asie ont enregistré leur mois de juillet le plus chaud, tandis qu'il était le deuxième le plus chaud en Amérique du Nord.

Les océans ont eux enregistré leur deuxième plus chaud mois de juillet, selon NOAA et Copernicus, mettant un terme à 15 mois de records mensuels de températures consécutifs dans les mers. Cependant, cette légère amélioration aurait pu être plus importante en raison de la fin du phénomène climatique El Nino.

2023 avait déjà été l'année la plus chaude jamais enregistrée. «*Les effets dévastateurs du changement climatique ont commencé bien avant 2023 et se poursuivront jusqu'à ce que les émissions mondiales de gaz à effet de serre atteignent la neutralité carbone*», a souligné Samantha Burgess, cheffe adjointe du service changement climatique (C3S) de Copernicus.



## Lo mal lapin d'Héctor la fé d'ti.

**Sak mi rapèl sé k'in zour nou l'avé dè lapin noir-tashé blan ? Mwin lé pa sir. Mé antouléka noute dè mon frèr nou l'avé fé in park épi nou téi soign azot bien konmkifo. Pou noute de mon frèr assossyé dann bizness-la inn té in mal, l'ote téin fémèl. Mé lo tan la passé é noute lapin , ni lo mal, ni lo fémèl la pa fé d'ti. In zour noute papa la parti oskilt lo lapin épi li la di : « Normal i gingn pa d'ti, sé de fémèl. ! »**

Nou té dakor avèk noute papa pars si l'avé in konéssèr dan la kaz sété li. Li la pran in gran déssikzyon ? Li la di : « *Mi sava oir mon kamarade Hector, li va anprète amwin in mal lapin* ». Sé konmsa k'in soir, dann in tante vakoa noute papa l'amenn lo mal lapin an késtyon épi li la mète sa dann noute garène ? Aprés la vi la suiv son kour mé pa lontan.

Pars ladomin soir kan nou la sorte lékol Sin-Dni lété lo branl-ba d'konba. Papa té pa la é noute momon mètrèss lékol lété bien annuiyé avèk sète afèr d'lapin. Inn dan la bann la fé d'ti é lo pli ékssité lété lo mal d'Héctor.

Li la shapé épi li la parti kashyète anlèr dann toi magazin dsi bann gran pyèss doboi... Pa sito nou néna in frèr la mète l'otèr dsi nou pars nou té i amenn arienk soussi pou noute momon.

Noute papa l'arivé téi fé prèss noir é li la parti trape lo mal d'Héctor pars momon l'avé déklaré : « *Papa mon anfan.* » Lo mal d'Héctor la fé d'ti ! Papa téi kroi pa in n'afèr konmsa lété possib pars d'aprè li é lo propriyètèr lo mal té in mal in poin sé tou. Momon l'avé tir bann pti é papa la armète azot dann park é inn rante lé dé noir la komanss okipe bann pti konmsi lété son projénitir. Donk nou la dékrète té in fémèl.

Lo mal d'Héctor la fé l'alé rotour é noute papa la romète lo zaimo son propriyètr è... Mé l'afèr i arète pa la ... Nou l'avé de lapin é inn lété in mal é l'ote in fémèl mé lakèl dé dé ? Sa ni koné pa. Mé atanssion kékjour aprè inn an parmi lé dé la mète ba. L'éte pa sèk l'avé mète ba promyé kou, té l'ote d'aprè nou. Donk nou l'avé dé lapin, lé dé mal épi fémèl.

Alé débarbote aou ladan !

**Justin**

## Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergès  
74ème année  
Directeur de publication :  
1944-1947 : Roger Bourdageau; 1947-1957: Raymond Vergès;  
1957-1964: Paul Vergès; 1964-1974: Bruny Payet; 1974-1977:  
Jean SImon Mounoussany Amourdom; 1977-1991: Jacques  
Sarpédon; 1991-2008: Jean-Marcel Courteaud; 2008-2015:  
Jean-Max Hoarau; 2015: Ginette Sinapin

6 rue du général Emile Rollad  
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX  
Rédaction  
Tél.: 0262 55 21 21 - Email : [redaction@temoignages.re](mailto:redaction@temoignages.re)  
Site Web: [www.temoignages.re](http://www.temoignages.re)  
Tél : 02 62 55 21 21  
Publicité: [publicite@temoignages.re](mailto:publicite@temoignages.re)  
CPPAP: 0916Y92433